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ПАРТИЯ ЗОВЕТ И НОВЫМ ПОБЕДАММогучей и цветущей вступила наша страна в пятое десятилетие Советской власти. Год, прошедший после 40-й годовщины Великого Октября, ознаменован новыми величайшими победами народа-созидателя.В дни, когда приближается 41-я годовщина Великой Октябрьской социалистической революции, Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза снова обращается с Призывами к трудящимся нашей Родины. В этих Призывах ярко отражены всемирно-исторические достижения нашего социалистического государства, которое уверенно возглавляет международный лагерь социализма. В них убедительно отражается непреклонная последовательность внешней и внутренней политики нашей партии, верной идеям марксизма-ленинизма.Центральный Комитет КПСС призывает все народы мира объединить свои усилия в борьбе против опасности возникновения новой войны.
— Боевая солидарность меж

дународного рабочего "класса — 
залог непобедимости дела демо
кратии и социализма. Выше зна
мя пролетарского интернациона
лизма!Этот Призыв ЦК нашей партии вселяет в трудящихся всех стран твердую веру • в светлое будущее человечества, сплачивает легионырабочего класса .земного шара их стремление к демократии и циализму.К 41-й годовщине Великой тябрьской социалистической

в со-Ок- ре-волюции Центральный Комитет КЙОО шлет горячие слова брат-

НАСТУПАЕТ ПУСКОВОЙ ПЕРИОД

ского привета трудящимся стран народной демократии, строящим социализм, горячо приветствует народы всех стран, пробудившихся от векового колониального рабства.
— Да здравствует ленинская 

внешняя политика Советского 
Союза — политика мирного со
существования государств с раз
личным общественным строем, 
политика сохранения и упроче
ния мира, развития экономических 
и культурных связей со всеми 
странами!В Призывах, обращенных к трудящимся Советского Союза, Центральный Комитет КПСС зовет советские народы к новым трудовым достижениям.Всенародное социалистическое соревнование за достойную встречу предстоящего XXI съезда партии вызвало по всей стране новый трудовой подъем. Труженики всех отраслей народного хозяйства готовят к знаменательному событию в жизни партии и страны достойные производственные подарки.

материалов, деталей и конструкций. Создание хорошей индустриальной базы строительства —аа’лог того, что свердловчане с

Славными успехами в встречают 41-ю годовщину кого Октября и XXI съезд советские строители. Вся страна покрыта лесами строек. Вместе с Родиной
труде Вели- ЙПОС наша ново- растети хорошеет крупнейший индустриальный центр — Свердловск.Свердловские строители после реорганизации управления промышленностью и строительством резко улучшили рвою работу. За последний год в нашем городе широкий размах приняло строительство индустриальными методами. Введены в строй новые мощности по производству строй-

каждым годом будут получать все больше блатоустроенных квартир, зданий культурно-бытового назначения. Это залог того, что промышленность нашего города станет еще более мощной и технически оснащенной.Очень многое предстоит сделать строителям Свердловска, чтобы выполнить блатородную миссию, возложенную на них партией и народом.
— Советские строители! Шире 

внедряйте индустриальные мето
ды строительства! Повышайте 
темпы и качество, снижайте стои
мость строительства новых про
мышленных предприятий, жилых 
домов, больниц, школ и детских 
учреждений!

Работники промышленности 
строительных материалов! Увели
чивайте производство и повышай
те качество строительных мате
риалов для строек нашей Родины!На эти Призывы ЦК КЛЮС многотысячный коллектив «Сверд- лоВскгорстроя» » должен ответить новыми творческими усилиями в борьбе за выполнение социалистических обязательств, взятых в соревновании в честь 41-й годовщины Великого Октября и XXI съезда МЮС.

Коллектив строителей завода ; пластмасс успешно справился с планом третьего квартала. По генеральному подряду он выполнен на 113 процентов и собственными силами — на 144 процента. За счет бережного использования стройматериалов получена 481 тысяча сверхплановой экономии.В эти дни строители трудятся особенно энергично: наступает пусковой период.21 октября ведомственная комиссия начала приемку в эксплуатацию производственных помещений цеха этилена. В первый день были произведены осмотр и приемка санитарно-технических и вентиляционных установок, электрооборудования. 22 октября приступили к приемке технологического оборудования и контрольно-измерительной аппаратуры. Включена в сеть центральная распределительная подстанция. В этот же день строители и субподрядчики из треста «Стальконст- рукция» приступили к испытанию ' газгольдеров. Работа комиссии построена так, чтобы к первому ноября принять в эксплуатацию весь цех.Напряженно трудятся сейчас бригады тт. Лесникова и Максимова, которые завершают работы по строительству газгольдерной и насосной.Изменила свой облик и территория вокруг заводских корпусов. Подходит к концу устройство дорог.Сейчас усилия всего коллектива направлены на завершение работ по цеху полиэтилена. Здесь царит трудовое оживление. Бригады плиточников и маляров, возглавляемые тт. Булганиной и Харитоновым закончили отделку помещения смазкобтделителей и принялись за малярные работы и настилку метлахских полов в северной части компрессорной второго каскада.Воодушевленные Призывами Центрального Комитета КПСС, плиточники и маляры взяли повышенное социалистическое обя-

зательство: к 26 чить отделочные октября закон- работы в поме-щениях южной и северной частей компрессорной второго каскада.Однако на пути строителей стоит еще много преград. Взять хотя бы помещение . компрессорной первого каскада. Здесь осталось забетонировать только один фундамент, после чего можно было бы заняться отделкой, но стройку плохо обеспечивают . бетоном.Коллектив треста «Стройде- таль-70» трижды срывает сроки по поставке деталей градирни, медленно изготовляются железобетонные опоры для теплотрассы. Окончание работ по строительству теплотрассы поставлено под угрозу срыва.Большой объем отделочных работ предстоит выполнить в цехе полиэтилена. Нужно окрасить почти 12 тысяч квадратных метров поверхностей и уложить около четырех тысяч квадратных метров метлахских плиток. Чтобы с этим справиться, организовано две смены. Но в вечернее время отделочникам приходится нелегко. В цехе темно, а для подводки временного освещения не хватает кабеля. Несмотря на неоднократные обращения по этому вопросу к главному механику 89 треста тов. Цоллеру, положение остается прежним,Серьезные претензии имеются и к уралтрансспецстроевцам. Правда, они проделали большую работу по устройству коммуникаций и дорог, но сроки окончания благоустройства срываются. Досего времени, например, не ланы тротуары вокруг цеха. сде-
/Позавчера на стройке состоялось открытое партийное собрание, где намечены мероприятия по быстрейшему окончанию работ: к 5.ноября завершить строительство градирни, резервуаров и газгольдерной, а к первому ноября пу-стать систему отопления полиэтилена. Коллектив решимости сделать это в цехеполон вовремя.

Д. ДАВЫДОВ, 
начальник управления № 754.

Вступает в строй дробильно-сортировочная

Первые места —лучшимНа заседании построечного комитета управления № 774 подведены итоги социалистического соревнования за сентябрь.Первое место и премия — две тысячи рублей — присуждены коллективу общестроительного участка (начальник тов. Скляр). Среди прорабских участков первое место и денежную премию в размере 600 рублей завоевал коллектив, где прорабом тов.’Фалько. Лучшими мастерами призна-

ны Колпак.ов и Груздева.В бригадном соревновании первые места присуждены бригадам: плотников — тов. Баталова, каменщиков — тов. Колова, штукатуров — тов. Лапшина, столя- ров — тов. Мешкова, маляров г- тов. Пнева, плиточников — тов. Хренникова, разнорабочих — тов. Баушевой. Передовым бригадам также вручены денежные премии.
А. БАРЕШКО, 

председатель постройкома.

На Шарташском карьере, среди । больших каменных разрезов, теперь возвышаются корпуса новой дробильно-сортировочной фабрики.До сих пор добываемый на карьере камень дробился и сортировался на примитивной временной установке, не имевшей даже надежного прикрытия от дождя. .Времянка давала щебень лишь трех фракций, а бутового камня вообще не давала. Бункер ее, емкостью в 12 кубометров, предназначался для материала лишь одной фракции. Необходимость вторичного дробления, недостаток механизмов и неудобства с транспортировкой значительно удорожали работы. А ведь высокое качество щебня Шарташского карье- »роуправления известно даже за

пределами Коллектив нашей области.стройуправленияX» 2®5, выстроивший новую полуавтоматическую дробильно-сортировочную фабрику, сделал большое дело. Предприятие даст более 500 тысяч кубометров щебня и бутц в год. Будет выпускаться щебень и четвертой фракции — самый мелкий, диаметром от 3 до 10 миллиметров.Главным сооружением новой фабрики является вошедший в первую очередь корпус первичного дробления, где установлена щековая дробилка.Отсюда по транспортерам, установленным в закрытой галерее, материал пойдет в корпус вторичного дробления на* нормально-конусную дробилку марки УЗТМ.

Четыре закрытых сортировочных галереи со складами щебня оборудованы различными грохотами.Можно отметить также установленную в корпусах сложную систему весов и автовесов.Три проведенных к фабрике железнодорожных линии дают возможность производить погрузку непосредственно в железнодорожные вагоны.Совмещенная тяговая подстанция, которая сменяет прежнюю временную, очень небольшую по мощности, будет обслуживать не только саму фабрику, но и временные вспомогательные цехи.В будущем фабрика должна перейти на автоблокировку, так что все 22 транспортера будет обслуживать один человек, стоящий у пульта управления.Теперь, когда вступает в строй первая очередь фабрики, мы хотим напомнить строителям о том. как нужны там также сооружения второй очереди, на которых еще ведутся работы.Еще не положены перекрытия ца,’ коробках одноэтажных зданий центральных ремонтных мастерских и столовой. Не сделаны отделочные работы в помещении заводоуправления, в котельной выполнено едва две трети работ.Мы надеемся, что все остающееся будет выполнено коллективом стройуправления качественно и в срок.
В. ЧЕБЫКИН, 

начальник дробильно-сортиро
вочной фабрики Шарташского 

карьероуправления.
На снимке: дробильно-сортировочная фабрика.

Фото А. Мусина.



чшая в районе

ПОМЕДНИЕ месяцы значительно улучшилась деятельность комсомольской организации нашего стройуправления. Дружнее и сплоченнее стал коллектив, юноши и девушки все активнее участвуют в общественной работе.Значительно больше внимания нашим комсомольцам уделяет теперь и партийное бюро управления. Члены бюро помогают составлять планы работы комсомольской организации, направляют и контролируют ее деятельность.Вопросы комсомольской работы не раз обсуждались на заседаниях партбюро. В феврале, например, бюро заслушало комитет комсомола, в мае обсудило вопрос о коммунистическом воспитании молодежи.Немалую роль сыграла’ хорошая организация массово-политической работы. Комитет комсомола часто устраивает интересные лекции, беседы, коллективные посещения кино и театров.Лекции читают квалифицированные лекторы. Темы подбираются с учетом интересов молодых строителей после бесед с ними или непосредственно по их просьбам. Понравилась слушателям лекция «Боевой путь комсомола». А такие, как «Моральный облик советского человека», «О семье и браке»,-«О дружбе и товариществе» вызвали горячее обсуждение. Лекторам, приводившим примеры из жизни молодежи нашего района, удалось затронуть сердца слушателей. Особенно интересно прошла лекция «О, дружбе и товариществе», вылившаяся в обсуждение вопросов жизни своего коллектива.Интересуют молодежь лекции «О международном положении»,

«Баллистические ракеты». Иногда вопросы занимают больше времени, чем сама лекция..Помимо лекторов комитет комсомола приглашает людей, которые могут рассказать немало интересного. Так, после лекции «О дружбе и товариществе» с воспоминаниями выступал комсомолец двадцатых годов, ныне персональный пенсионер тов. Ростовцев. Он ярко.й увлекательно рассказал комсомольцам о годах борьбы за советскую власть, о фронтовой дружбе.Вообще тов. Ростовцев нередко принимает участие в беседах, тематических вечерах и других мероприятиях, проводимых нашей комсомольской организацией. Он пользуется большим авторитетом среди молодежи. Помогает тов. Ростовцев и правильно направить работу комитета комсомола. Следует, может быть, и другим комсомольским организациям использовать этот опыт—обращаться запомощью к старшим прошедшим большую школу.Два раза в неделю
товарищам, жизненнуюкомсомоль-цы устраивают культпоходы в кино и театр. Такие посещения фильмов и спектаклей молодежь очень любит и горячо обсуждает содержание картин. В культпоходе на третью серию «Тихон Дона» участвовало 240 человек. Многие строители смотрели кинокартины «Правда», «1918-й гбд» и другие.Организованно проходят в нашей комсомольской организации субботники и воскресники по уборке площадок, сбору металлолома, посадке кустарников и де- ревьев. За год их проведено 27.На территории масложиркомбината молодежь в течение шести свободных вечеров проводила очистку площадки от мусора и грязи. Дважды разравнивали территорию возле общежития на Агрономической улице, вычистили подвал.Активно участвует молодежь в сборе металлолома. На территории масложиркомбината отведено специальное место, куда строители складывают обнаруженный ими лом. За год они собрали 62 тонны лома, то есть почти

по 700 килограммов века. на чело-
Субботники и воскресники по поездке зеленых насажденийтакже стали традициеймолодежи. Только за воскресников в конце комсомольцы посадили новке «Плодоягодной» ва. А всего с начала посажено около 450 , много кустарников.Все это пополняет

у нашей один И'З сентябряна оста43 дере-года имидеревьев и
комсомоль-скую копилку коллектива. Сейчас в ней насчитывается уже свыше 3&5 тысяч рублей, то есть почти по четыре с половиной тысячи рублей на каждого комсомольца.Много и хорошо потрудились на наших субботниках молодые штукатуры-маляры Зоя Кузнецова, Вера Елкина, Тамара' Шипицына, плотники Кузьма Минченко и Валерий Кононов, паспортистка Галина Никитина’ и другие.Но не только это характеризует

лучшее, что появилось в работе нашей комсомольской организации. Отрадно, что молодежь все активней вмешивается в жизнь не только своего коллектива, но и всего района.У себя в управлении комсомольцы вместе с партийной организацией еженедельно выпу-

Активное участие принимают наши комсомольцы и в развернувшейся по району борьбе с хулиганством, пьянством идругими формами нарушения щественного порядка.Секретарь комсомольской ганиаа’ции управления тов.
об-ор- Си-

екают сатирические нии «Вилы в бок», листки-мол-высмеивают лодырей,в которых, прогуль-щиков, дебоширов. Часто организуются комсомольские рейды понаведению чистоты ина рабочих хранения и риалов. На комбината
местах, по порядка проверкеиспользования мате- площадке масложир- проводились четыререйда контрольного комсомольского поста по экономии, бережливости и чистоте рабочего места.После каждого рейда на площадке вывешивались сатирические витрины, где бичевались отдельные разгильдяи, плохие, хозяева.

■■1

Партбюро обсуждает работу цехкомаПартийное бюро стройуправления № 4 «Южгорстрой» рассмотрело вопрос об организации социалистического соревнования между бригадами и участками внутри управления.НИ ПЛАНА, НИ РАБОТЫПостоянно действующее производственное совещание однаиз основных форм широкого привлечения трудящихся к управлению. производством. Вот почему, когда в марте этого года в строительно-монтажном управлении № 1 треста «Жилетной» проходи-ли выборы щания, то передовые членов в его люди такого сове- состав вошли стройки. Этокаменщики тт. Семенов и Ермаков, штукатур тов. Герман, бригадир маляров тов. Порошина и другие, всего 60 человек. Председателем президиума постоянно действующего совещания был избран старший прораб управления, коммунист тов. Фурман, секретарем — начальник планового отдела тов. Нигреева.Все это давало 'повод надеяться, что постоянно действующее производственное совещание оправдает свое назначение: поможет администрации управления мобилизовать коллектив строителей на выполнение и перевыполнение государственного плана, разберется с вопросами организации труда, внедрением всего нового, передового, что применяется на других стройках.Однако этого не получилось. Правда, в повестку дня первого
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совещания, которое проходило в апреле, был включен важный вопрос — как улучшить организацию труда на объектах. С докладом по этому вопросу выступил главный инженер управления тов. Кузьминых. Активность на совещании была большая. Выступающие осуждали метод штурмовщины, который царит на стройках управления, говорили о недостатках в механизации трудоемких процессов, поднимали вопрос о бережливости строительных материалов.Но все эти вопросы не нашли- полного отражения в принятом решении. Неконкретное и расплывчатое, оно не нацеливало коллектив на решение «узких»_ мест в организации труда на стройках.Во второй раз члены постоянно действующего производственного совещания собрались только в конце июля, чтобы обсудить итоги работы управления за первое полугодие. На этот раз совещание просто-напросто превратилось в простую говорильню. На нем даже не было принято никакого решения..На очередном заседании постоянно действующего совещания, которое назначалось на 13 октября, предстояло обсудить вопрос о материально-техническом снабжении строительных участков. Но оно так и не было прове-

депо. II на деле получилось, что постоянно действующее производственное совещание превратилось в постоянно бездействующее. В этом прежде всего виноват тов. Фурман, который не проявляет инициативы в работе. Со временивыборовпрошло даже президиума совещания полгода, а тов. Фурманне удосужился составитьплан работы, хотя вопросов, требующих решения, очень много.Управление не справляется с планом строительства собственными силами. За девять месяцев он выполнен всего лишь на 83,7 процента. Допущено свыше одного миллиона рублей убытков. Управление не укомплектовано рабочей силой.На стройках царят хаос и неорганизованность. Площадка 49- квартирното дома, который строится по улице 8 Марта, до того захламлена, что трудно разобраться, где складированы железобетонные изделия, а где — пиломатериалы. Хозрасчета в бригадах нет и в помине. Разве это не должно быть предметом обсуждения на заседании постоянно действующего производственного совещания.Ясно, что так дальше продолжаться не может. И члены президиума должны взяться за работу как следует.
А. ХАЛИНА.

монов является начальников районного комсомольского штаба. В его работе еженедельно участвуют по пять наших комсомольцев, таких как разнорабочий Евгений Кузьмин, грузчик ОлегАфанасьев, штукатур-маляр Та-м.зда 'Шипицына и другие. Нашикомсомольцы участвовали де на вещевом рынке, где задержано и доставлено в цию немало спекулянтов.Трудно перечислить все
в рей- было мили-сто-роны комсомольской работы. Хочется только сказать, что наша организация стала на правильный путь. Недавно ей вручено переходящее Красное знамя районного комитета БИОМ, а лучшие комсомольцы награждены Почетными грамотами обкома, горкома и райкома ВЖОМ.

Н. ДЖА.НЕННО, 
секретарь парторганизации 

стройуправления № 4 
треста «Южгорстрой».

ЕЩЕ в девятом классе Валя Стафеева, Надя Обухова, Алла Кулиговская и Люда Захарова мечтали пойти на стройку.И вот окончена школа. По путевке Чкаловского райкома комсомола подруги пришли настроительство камвольногокомбината. Сейчас они работают учениками - маляров в бригаде Владимира Устьянцева. И хотя времени прошло немного, но уже можно сказать, что работниками они будут хорошими.
На снимке: Валя Ста- 

феева, На^я Обухова, Алла 
Кулиговская и Люда Захарова 
во время перерыва.Фото В. Каушанова.

Из доклада председателя цехкома тов. Лаптева и выступлений выявилась весьма неприглядная ' картина. Оказалось, что важней- ! ший участок работы — организация социалистического соревнования — совершенно выпал из поля зрения профсоюзной организации. Бригады управления не соревнуются между собой. Итоги соревнования между участками за июль и август так и не подводились. В течение года не проверялся ход соревнования с сосед- нА стройуправлением № 3.Выступавшие резко критиковали цехком и тов. Лаптева за плохое руководство соревнованием. Бюро обязало цеховой комитет улучшить работу, обсудить на стройплощадках вопрос об организации соревнования между бригадами и участками, регулярно подводить итоги соревнования.

Семинар секретарей 
парторганизацийНа днях состоялся семинар секретарей партийных организаций строек Кировского района.Участники семинара подробно ознакомились с организацией социалистического соревнования, устной я наглядной агитацией на некоторых стройках. Они побывали в 25 квартале, осмотрели дом № 8, где работает бригада монтажников тов. Кишки.На объектах 25 квартала ведется производственный календарь, ежедневно заполняется доска показателей, на специальном пункте указывается, какую работу и к какому времени должна выполнить та или иная бригада.Затем участники семинара побывали в стройуправлении № 774, где осмотрели строительные площадки больничного городка и бани. Участники семинара решили все ценное, что им удалось здесь увидеть, применить у себя.

<4 ЛЧ ОКТЯБРЯ в клубе треста «Жилстрой» состоялась I Чвстреча молодых рабочих с передовым штукатуром 1 тов.; Шерстобитовым.Свыше ста юношей и л-л-девушек с большим Всшча молодежи интересом слушали вы-ступление мастера шту-о передовым штукатуром натурных работ. А ему г *было о чем рассказать. Тов. Шерстобитов работает на стройках Свердловска -около тридцати лет, принимал участие в отделке сотен домов. - Молодежи хотелось бы также послушать выступления прорабов, мастеров, начальника участка. К сожалению, они редкие гости в нашем клубе.За последнее время в клубе проводилось немало встреч с передовиками производства. Однако ни на одной из них не присутствовал ни один руководитель. Видимо, начальники управлений, участков, прорабы и мастера не интересуются передачей передового опыта. А не мешало бы этим делом им заняться вплотную.
И. КОЧЕТКОВ, 

председатель правления клуба.



НАША комплексная бригада 
штукатуров была органи
зована в 1954 году. В на

стоящее время в ней 41 человек.
Каков же состав бригады?
В нее входят: один штукатур 

седьмого разряда, 
го. семь—пятого, 

три — шесто- 
14 — четвер-

того, 10 штукатуров третьего раз
ряда. Кроме того, оператор — 
моторист пятого разряда, плот
ник пятого и плотник четвертого 
разрядов и три подсобных 
чих. В бригаде обучается 
учеников.

Работу мы организуем 

рабо- 
пять

опера-
циоино-расчлеиенным методом 
применением механизмов.

Процесс работы организован в 
следующей последовательности: 
первое звено—плотники, .занима
ется устройством подмостей и пе
рестановкой их в пределах эта
жа, а также перестановкой насти
ла на ранее устроенных наруж
ных лесах. Это звено'также про
веряет правильность установки 
перегородок, оконных и дверных 
блоков.

Второе звено — разнорабочие. 
Они заняты на приемке раствора 
с автомашин и подаче его к 
виброситу и растворомешалке.

Третье звено штукатуры.
Ему поручена конопатка дверных 
и оконных коробок, подготовка 
поверхностей для облицовки су
хой штукатуркой. Если имеются 
деревянные, перегородки, звено 
набивает дрань.

Четвертое, 
штукатуры.

звено также
Из него один или

два сопловщика занимаются соп- 
лованием и разравниванием раст
вора при штукатурке стен и по
толков с помощью растворонасо- 
са.

Пятое звено производит на- 
крывку с затиркой и сглаживани
ем поверхности. Накрывочный 
слой, включая цветной, при от
делке фасада наносится тоже с 
п оме щ ь ю ра с т в ор она г о с а.

Шестое звено штукатуров ве
дет доработку поверхностей, от
делку дверных и оконных прое
мов, применяя для этого специ
ально сделанные рамки, а при
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бункер 
стился 
следив

ЕРА Васильевна взялась 
за контроллер — стрела 
крана медленно двинулась, 
с раствором плавно опу- 
на леса. Внимательно про

за разгрузкой бункера, 
она по знаку стропаля перевела 
стрелу в прежнее положение. 
Снова несколько привычных дви
жений, и строители получат все 
необходимое: раствор, кирпич, па
нели.

При взгляде на эту худенькую, 
миловидную, молодую женщину 
не сразу определишь, что глав

характера — на- 
целеустремлен- 
упорная, она

ные черты ее 
стойчивость и 
ность. Способная, 
всегда стремится осуществить за
думанное.

После окончания 
Вера Васильевна 
освоила несколько 
стей. Но ни одна из 

десятилетки 
Окладникова 
специально- 

них не удов-
лётворяла ее. Тогда, в 1954 году, 
она пошла на стройку. Здесь и 
решилась ее дальнейшая судь
ба — Вера стала строителем.

Начав работать 
«Уралтяжтрубстрой» 

в тресте 
разнорабо-

ней, она без отрыва от производ
ства закончила курсы мотористов. 
Ио с первых же дней на стройке 
ее привлекла специальность кра
новщика

КОМПЛЕКСНАЯ
за работой

Рассказ бригадира „Отделсгроя 
П. И. Хрипунова

отделке фасадов обрабатывает по
верхности под заданную фактуру, 
разделывает русты.

Седьмое, последнее звено, ве
дет тягу карнизов, разделывает 
углы и, если имеются порезки и 
лепные изделия, то производит их 
установку как внутри здания, так 
и при отделке фасада.

В настоящее время, когда до
ма стали строиться из крупных 
блоков, а перекрытия из железо
бетонных плит, метод работы 
бригады несколько изменен.

Так. первое звено плотников 
навешивает рейки для устройст
ва откосов, вместо подмостей ус
танавливает передвижные инвен
тарные столики и помогает заго
тавливать раствор в яшик,и.

Четвертое звено наносит одно
слойную штукатурку на бетонные 
потолки, подрубает швы плит, 
производит затирку наружных 
стен.

Пятое звено делает разрезку 
швов плит и тягу рустов, а также 
штукатурит откосы.

Так как на крупноблочном 
строительстве мы почти переста
ли штукатурить потолки и гипсо- 
шлаковые перегородки, то вместо 
этой работы производится шпак
левка. Этим занимается шестое и 
седьмое звенья. Они готовят по
верхности полностью под окраску.

Какие методы мы применяем в 
работе, каким инструментом и ин
вентарем пользуемся?

Что касается провески поверх
ностей, то ее ведем обычным спо
собом. Накрывочный слой на на
ружные стены наносим путем соп- 
лования, тягу рустов на потолках 
выполняем специальной рустов
кой, а поверхности потолков и 
гипсовых перегородок шпаклюем 
резиновыми полутерками. Подмо
сти устраиваем на передвижных 
складных столиках. Они весят 
всего 30 килограммов и легко пе
реносятся одним человеком.

Применение удлиненных полу
терков и правил, лузговых полу- 
терков позволяет улучшать ка-

Вера Окладникова
«Работа не только живая, ин

тересная, но и ответственная,— 
думала она. — А главное, прият
но смотреть, как дом растет пря
мо на глазах, ощущать 
тэты своего труда».

II Вера Васильевна 

резуль-

решила
учиться на машиниста башенного 
крана.

Летом, закончив смену, она 
спешила на занятия, садилась за 
книги, расчеты, схемы. Поздно 
вечером, усталая, возвращалась 
домой. В напряженном труде и 
учебе прошли три месяца...

Когда Вера первый раз под
нялась на свой кран, ее испугала 
высота. Непривычно было время 
от времени ощущать легкие толч
ки. «Это от ветра»,— успокаива
ла себя молодая крановщица. Как 
только она начинала поднимать
груз, 
чем,

качка усиливалась. Впро- 
на это она скоро перестала 

обращать внимание. А вот груз 
у нее еще долго раскачивался над 
лесами, пугая стропалей. Целый 
месяц прошел, пока Вера научи
лась работать плавно.

чество работ. Откосы проверяем 
специальными угольниками.

Поточно-расчлененный метод, о 
котором я рассказал, рационален. 
Он дает возможность молодым ра
бочим быстро освоить специаль
ность. Для нас это особенно важ
но, так как в бригаде работает в 
основном молодежь.

Организация труда в бригаде 
таким методом, переход на умень
шение слоя штукатурки дали воз
можность значительно повысить 
выработку. Даже работая на доме, 
сделанном из блоков четырехряд
ной разрезки, где наружные стены 
внутри помещения приходится 
штукатурить полностью, мы в 
сентябре дали выработки на один 
день 14 квадратных метров, а в 
среднем за несколько последних 
месяцев выработка на одного чело
века в бригаде составила 9,2 ква
дратных -метра.

Выполнение норм у нас состав
ляет 140—150 процентов. Мы 
считаем это недостаточным. Но 
объясняется это тем, что в кол
лективе работает много молоде
жи, которая еще не освоила спе
циальность.

Пройдет немного времени. Еще 
более повысится сборность домов, 
количество штукатурных работ
уменьшится. Ведь уже и сейчас
на крупноблочных домах не нуж
но штукатурить потолки, лестнич
ные марши, перегородки, а инот- 
да ; 
лишь

даже и стены. Требуются
частичная подмазка

шпаклевка. Готовясь к этому, 
и 
в

нашем управлении сейчас изго
товляют механизированные шпа
тели и механизмы для шлифовки 
стен, дополнительно делают пе
реносные столики и другие при
способления. Хочется, чтобы кол
лектив отделочников нашего 33 
треста, которому поручено веде
ние работ на показательной строй
ке в 25 квартале, был передовым, 
показывал пример отделочникам 
других трестов -Свердловска.

В первый же день, подходя к
крану, Вера Васильевна решила 
привести его в порядок. От дож
дя и ветра он покрылся ржавчи
ной, загрязнился. Осматривая ме
ханизмы, она возмущалась: «Вид
но прежний хозяин не 
утруждал себя, раз довел 

очень 
меха-

низм до такого состяния. Надо 
скорее достать кисть, краски и 
выкрасить кран». Красила она са
ма, во внеурочное время. «Теперь 
на кран и посмотреть приятно и 
работать стало удобнее», — с 
удовлетворением замечала Вера.

На больших объектах кранов
щикам всегда хватает работы. 
Внимательно, напряженно следит 
за грузом Вера Васильевна. Она 
обслуживает бригаду каменщиков, 
ведущую кладку дома. И вдруг 
чувствует, что ритм нарушен, 
что-то случилось. Наверно, опять 
повреждение в электрооборудова
нии! Значит надо вызвать дежур
ного электрика, а пока — про
стой. Так бывало довольно, ча
сто, но крановщица не могла с

Инниив

ifeeSI

■

дйА^

Достойно несет предсъездовскую трудовую вахту бригада 
слесарей-монтажников второго участка треста <Союзшахтоспецмон- 
таж», которой руководит Иван Дмитриевич Кувшинов. Бригада, 
занятая на монтаже оборудования в новом цехе полиэтилена 

■ Свердловского завода пластмасс вырабатывает до двух с полови
ной норм в смену.

На снимке: бригадир И. Д. Кувшинов советует слесарю-мон
тажнику В. П. Микишу, как лучше монтировать компрессор.

Фото В. Каушанова.

Еще раз о безнапорном пропаривании
Разговоры по оборудованию 

камер под безнапорную пропарку 
в тресте «.'Стройдеталь-70» ведут
ся давно, а практически ничего в 
этом направлении не делается.

Правда, в августе этого года 
коллектив управления № 774 горя
чо было взялся за дело. Строите
ли вырыли по всей длине бетоно
арматурного цеха № 1 глубокую 
траншею, а потом принялись и за 
устройство колодцев. Дело дошло 
до того, что вскрыли кровлю над 
бытовыми помещениями, но на 
этом все и кончилось. В сентябре 
и октябре в цехе не появлялся ни 
один строитель, ни сантехники.

этим примириться. Как досадно 
чувствовать собственное бессилие, 
знать®, что из-за тебя стоит целая 

ей 
идти

бригада! Жизнь подсказала 
верное решение — опять 
учиться, получить право самой
исправлять повреждения, ликви
дировать простои.

II потому, когда объявили, что 
учебный комбинат «Свердловск- 
горстроя» организует курсы 
электриков, она сразу же. запи
салась на них. Окончив курсы, 
Вера получила третью специаль
ность. Сейчас она работает в чет
вертом строительном участке 
треста «Южгорстрой» на жирком- 
бинате.

— Вера Васильевна с любой 
работой справится, не подведет. 
На кране у нее всегда порядок, — 
уверенно говорят о ней 
тели.

На вопрос, не трудно . 
работать и учиться, Вера 
чает:

— Конечно, нелегко. Но 
научилась распределять 

строи-

ли ей 
отве-

я уже 
свое

время, привыкла учиться. В бли
жайшее время хочу поступить в 
строительный техникум.

Мы знаем, что у Веры Василь
евны слово с делом не расходит
ся. Пожелаем ей успехов в этом 
благородном стремлении

В. СТЕПАНЮК.

Сейчас вся территория цеха пере
копана траншеями и колодцами, и 
здесь с трудом можно пройти.

Колодцы не закрыты крышка, 
ми, не сделан вывод канализации 
из пропарочных камер. А венти
ляционные трубы, предназначен
ные для вытяжки пара из пропа
рочных камер, лежат без всякой 
пользы. На ремонтно-механиче
ском заводе давно уже изготов
лены крышки для пропарочных 
камер, а укладывать их нельзя, 
так как здесь не забетонированы 
стенки. Не монтируется ни вы
тяжная, ни приточная вентиляция.

Удивляет отношение руководи- 
треста № 89 к этому во-телей 

просу.
главныйКак-то в цех зашел

инженер тов. Бушков. Он пообе
щал исправить положение, но сло
во свое не сдержал.

Незавидна в этом деле н роль 
главного инженера треста «Строй
деталь-70» тов. Шульца. Он почти 
ежедневно бывает в цехе, но ни 
разу не поинтересовался, как 
идет переоборудование пропароч
ных камер.

А. ДМИТРИЕВ, 
начальник цеха. 

0-^-0

По следам наших 
выступлении

«Зарвавшийся руководитель»
Под таким заголовком в № 85 

«Свердловского строителя» было 
опубликовано письмо, в котором 
говорилось о грубости главного 
механика управления № 1 треста 
«Уралтрансспецстрой» А. Пусто, 
варова.

Управляющий трестом «Урал
трансспецстрой» тов. Тоцкий и сек- 

строитель-ретарь партбюро
№ 1но-монтажного управления

тЬв. Пустильник сообщили редак
ции, что письмо Обсуждалось на 
открытом партийном собрании 
управления. Тов. Пустовар приз
нал свои ошибки. Собрание осу
дило его поступок.
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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ликая Октябрьская социалистиче-
ь ская революция. В 1920 г. МХАТ 

был включен в число академиче
ских театров. Важной вехой

в становлении социалистического 
реализма в советском театре

60 лет МХАТ им. Горького
26 (14) октября 1898 г. спектак

лем А. Толстого «Царь Федор 
Иоаннович» открылся Московский 
Художественный театр, созданный 
К. С. Станиславским и В., И. Не
мировичем-Данченко. С первых 
же шагов своей деятельности 
театр выступил против консерва
тизма, лжи и фальши в искусст
ве, утверждал реализм, боролся 
за глубокое воплощение на сцене 
правды жизни, за живую связь 
с современностью. Продолжая 
лучшие традиции русского театра, 
Художественный театр открыл но
вый этап в развитии сценического 
творчества.

История театра неразрывно 
связана с драматургией А. П. Че
хова и А. М. Горького. Их пьесы 
были впервые поставлены Худо
жественным театром и не сходят 
с его сцены до сих пор («Три се
стры», «Дядя Ваня», «Вишневый 
сад», «На дне» и др.).

Широкие творческие перспек
тивы перед театром открыла Ве-

14-69»,

явился проникнутый ре
волюционным пафосом 
спектакль «Бронепоезд 

поставленный к 10-летию
Великого Октября. МХАТ в сво
их спектаклях, отличающихся вы
сокой идейностью, глубокой пси
хологичностью и простотой, остро 
ставит проблемы современности, 
изображает героику революцион
ных дней, трудовые подвиги со
ветских людей, их патриотизм в 
годы Великой Отечественной вой
ны («Любовь Яровая», «Платон 
Кречет», «Русские люди» и др.).

По-ново му 
воплощению
дений 
ры, 
ных
це», 
ги»,

классической 
создав ряд

подошел театр к 
на сцене произве-

литерату- 
замечатель-

постановок («Горячее серд-
«'Мертвые души», «Вра- 

«Воскресение», «Анна Карени-
на», «Плоды просвещения», «Шко
ла злословия», «Тартюф» и др.).

МХАТ высоко поднял значение 
режиссера в театре, воспитал 
плеяду замечательных мастеров 
сцены.

Фото В. Каушанова.

Еще один новый дом вступил в архитектурный ансамбль 
улицы им. Баумана на Эльмаше.

На снимке: дом для трудящихся завода «Уралэлектроаппа- 
рат» (слева), построенный коллективом 774 управления строй- 
треста № 89.

; Ж
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ПИСЬМА

ВЫнуЖденная
Совершенно недопустимое по

ложение создалось на строитель
стве 86-квартирного дома № 2/70, 
который возводит по улице им. 
Грибоедова на Химмаше строй
управление № 1 треста «Южгор- 
строй».

Два месяца не перекрывается 
здесь второй этаж только потому, 
что в течение всего этого време
ни управление не может полу
чить... двух десятков недостающих 
блоков.

Не хватает немного — трех бло
ков № 20, четырех блоков № 19 
и семнадцать—№ 24. Все эти бло
ки перемычечные, которые долж
ны быть расположены над окон
ными проемами.

Консервация
И вот из-за. этого стройка фак

тически законсервирована. 28 мон
тажников бригады тов. Федорчу
ка не могут укладывать перекры-
тия, которые у 
ко на второй, 
этаж.

Пора нашим

нас есть не толь- 
но и на третий

заводам, не го-
няясь за выполнением 
валу, обеспечивать < 
полными комплектами 
мых им конструкций, 
«'вал» останется лишь 
цифрой.

плана по 
строителей 
необходи- 
Без этого 

. мертвой

д. СЫРОМЯТНИКОВ, 
старший прораб 

стройуправления № 1.

ВЕЧЕР ВАЛЬСА
В минувшую субботу во Дворце 

культуры имени Горького состоял
ся вечер вальса. Его открыл руко
водитель эстрадного коллектива 
М. Краснов. Он коротка расска
зал о происхождении этого весе
лого легкого танца, объяснил, как 
правильно вальсировать. Затем

УЧЕНЫЕ давно думали, 
нельзя ли заменять не 
поддающиеся лечению 

органы — сердце, легкие и дру
гие — искусственными или взяты
ми от другого организма.

Впервые искусственное сердце и 
легкие создал советский ученый 
С. С. Брюхоненко около тридцати 
лет назад. Это был сложный ап
парат, который подключался к 
крупным сосудам шеи. Два насо
са выполняли работу сердца. Один 
из них гнал кровь к прибору, за
меняющему легкие, где кровь на
сыщалась кислородам и очища
лась от углекислого газа, другой 
насос очищенную кровь гнал по 
всему телу. Эти прибору находи
лись вне организма.

В 1938 году мне удалось создать 
механическое сердце величиной с 
естественное. С помощью своих 
товарищей-студентов университета 
я поместил этот прибор на место 
удаленного сердца собаки. Соба
ка прожила два с половиной часа. 
Срок небольшой, однако дальней
шие исследования показали: орга
низм с искусственным сердцем 
может жить не только в течение
нескольких часов, 
ше. Но для этого 
изучить и создать 
ное механическое

а гораздо доль- 
нужно многое 

очень совершен- 
сердце.

И все же искусственное сердце 
больше годится для временного 
пользования. Поэтому через два 
года после начала работы с искус
ственным сердцем я приступил к 
опытам по пересадке живого серд-

В новом 
общежитии

Мы, строители треста № 33, не
давно вселились в новое общежи
тие по Березовскому тракту. Ра
душно встретили нас воспитатель 
В. А. Ляхова и комендант А. С. 
Сарсадских.

Воспитатель В. А. Ляхова уже 
наметила на ближайшее время ряд 
культурно-массовых мероприятий. 
Она знакомится с девушками, ин
тересуется их жизнью, делится 
планами на будущее. Девушки 
решили создать кружки художест
венной самодеятельности, прово
дить культпоходы в Кино, театры.

Хотелось бы только, чтобы ра
ботники жилищно-коммунальной 
конторы треста, общественные ру
ководители постарались быстро 
устранить недостатки, о которых 
уже писал в газете секретарь ком
сомольской организации «Отдел- 
строя» тов. Горюшин.

таицующие пары под руководст--. ►- 
вом массовика М. Матвеева нача-<»-
ли разучивать фигурный вальс 
вальс-бостон.

Накануне Всесоюзной

А. АРГУЧИНСКАЯ.
кочегар жилищно- 

коммунальной конторы.

Продолжается приемТ 
^подписки на газеты 
-.►журналы на 1958 год.

Подписка принимается^ 
во всех отделениях связи,

пунктах приема подписи
В заключение был объявлена ► ки, общественными упол-

конкурс на лучшего исполнителям к номоченными, на пред-^кПобедителями вышли молодоже-о- „
ны - супруги Кремлевы и Гера-4-приятиях, в учреждениях.^
симовы. Им вручены призы.

ца. Мне удалось пересаживать в 
грудную клетку собаки второе до
полнительное сердце. Животные 
жили с двумя сердцами. В тех 
случаях, когда искусственно ос
лаблялась работа своего сердца, 
.пересаженное сильнее сокращалось 
и этим поддерживало нормальное 
кровообращение в организме.

Мы удаляли у собак целиком и 
легкие и на это место пересажива
ли сердце и легкие от других со
бак. После удачных операций со
баки с чужим сердцем и легкими 
вели себя вполне нормально, про
сыпались от наркоза, ходили по 
комнате, принимали пищу.

В первых 25 опытах, когда ход 
операции не был еще достаточно 
разработан, все собаки оставались 
на операционном столе, не прожив 
с пересаженным сердцем ни одной 
минуты. Затем оперированные жи
вотные стали жить уже по не
скольку часов, дней и недель. Те
перь мы приближаемся к тому, 
что животные с пересаженным 
сердцем в ближайшее время дол
жны будут жить уже месяцы и 
годы.

Сердце для пересадки мы бра
ли не только от живых жи
вотных, но и от мертвых. Мерт-

не только животного, но и чело
века была доказана еще 55 лет 
назад. Русский ученый профессор 
А. А. Кулябко в 1903 году впер-
вые оживил сердце через 112 
сов после смерти человека и 
хранения на холоде.

Мы пытались пересаживать

ча- 
со-

не

вое сердце, если 
ло повреждено

оно не бы- 
болезнью или

ушибами и было извлечено из 
трупа через 2—3 часа после 
наступления смерти, быстро ожи
вало,, когда его включали в кро
вообращение в новом организме.

Возможность оживления сердца

только сердце, но и другие органы. 
Особенно интересными оказались 
опыты по пересадке головы от ма
ленькой собаки или щенка на шею 
большой собаки. В этом > случае 
все необходимые для жизни пита
тельные вещества и кислород к 
голове маленькой собаки поступа
ют по кровеносным сосудам от 
большой собаки.

Зачем же понадобилось созда
вать чудище с двумя головами? 
Этот опыт показывает, что даже 
самый чувствительный и наиболее 
сложно устроенный орган — го
ловной мозг — сохраняет свою 
жизнь после отделения головы от 
туловища и пересадки ее на дру
гой организм.

Пока продолжительность жизни 
пересаженных голов ограничивает
ся шестью днями. Если удастся (в 
чем мы уверены) сохранить жизнь 
пересаженной головы в течение 
многих месяцев, результат может 
быть необычайно важным и инте
ресным для всей медицины и био
логии. У головного мозга, напри
мер, есть отросток-гипофиз. Он 
выделяет много особых химически 
активных веществ, называемых 
гормонами, один из которых влия
ет на рост организма. При избыт-

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

переписи
В январе 1959 года будет про

ходить Всесоюзная перепись на
селения. Политическое и народно
хозяйственное значение ее очень 
велико. Ведь полученные в ре
зультате переписи точные данные 
о численности и размещении насе
ления, о его составе отразят все 
стороны жизни Советского Союза.

Развитие экономики нашей 
страны, неуклонный подъем на
родного благосостояния определя
ются и направляются государст
венными планами. В настоящее 
время любая отрасль советского 
государства нуждается в данных 
о численности населения, его со
циальной, профессиональной и 
культурной характеристике. Бее 
этих данных невозможно пра
вильно планировать развитие про
изводства и повышение мате
риального и культурного уровня 
народа. Так, при планировании 
объема промышленного производ-

населения
ства, транспортных перевозок, 
капитального строительства необ
ходимо знать трудовые ресурсы; 
при планировании детских учреж
дений нужно располагать данны
ми о численности детей по воз-
растам; при 
пределения 
сети следует

планировании рас- 
товаров в торговой

учитывать числен-
ность мужчин и женщин, взрос
лых и детей. А планировать жи
лищное строительство невозмож
но, не зная постоянного населе
ния того или иного района.

Данные переписи будут широко 
использованы для лучшего удов
летворения культурно-бытовых 
запросов населения.

Материалы переписи покажут 
глубокие изменения в жизни со
ветского народа и раскроют вели
кую силу социалистического 
строя, его преимущества перед 
капиталистическими. Н. САВИНА, 

инспектор статуправления.

Собрание самстроевцев
21 октября в коллективе сам- 

строевцев 752 управления было 
проведено собрание. Обсуждались 
вопросы ускорения строительства. 
Выступили тт. Царьков, Кирил
лов, начальник управления тов. 
Петросов, председатель постройко- 
ма тов. Дубровский и другие.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ
ТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО (тел. 
Д1-52-31, ул. Первомайская, 24).

24—26 октября — Юность на
ших отцов.

26 октября — На земле Бело
русской,

Баку и бакинцы.

По обязательствам коллектива 
управления дом самстроя было ре
шено сдать в эксплуатацию в де
кабре. Собрание нашло возмож
ным сократить срок строительства 
и закончить его в ноябре месяце.

КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-В9, 
доб. «'клуб». Сибирский тракт, 8-й 
километр).

25—26 октября — Город зажи
гает огни.

26 октября — Огни на реке.
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 

(тел. Д1-68-86. Березовский тракт).
24 октября — Девушка с гита

рой.
24 октября — Необычайный ре

портаж. Домик в тундре.
25—26 октября — 

доктор.
КЛУБ ТРЕСТА

Наш милый

«СТРОЙДЕ-
ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10, Эльмаш, Рабочий поселок).

24 октября — Екатерина Воро
нина.

ке этого гормона вырастают люди- 
гиганты. При недостатке дети пе
рестают расти (карлики, лилипу
ты). Много различных гормонов' 
вырабатывается в голове. Поэтому 
можно ожйдать, что, кро^е влия
ния на рост собаки, пересаженная 
голова окажет влияние своими 
гормонами и на другие жизненно 
важные процессы. По-вадимому, 
произойдет частичное омоложение 
старой собаки после длительного 
влияния молодой пересаженной 
головы щенка. Возможно, что пе
ресадка головы позволит открыть 
много интересного и еще недоста
точно изученного в жизни орга
низма.

Успешное приживление переса
женного органа зависит не только 
от правильного проведения опера
ции. Уже давно известно, что лю
ди имеют разные группы крови, и 
переливание ее, а также и пере
садка органов и тканей возможны 
только с учетом этих групп.

Приближается время, когда 
можно будет заменить особо по
раженные органы здоровыми и 
этим продлить жизнь человека.

В. ДЕМИХОВ, 
заведующий лабораторией по пе

ресадке органов.

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
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